

BAB IV

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Tradisi *besebut* pada masyarakat petani sawah di Desa Tebing Abang merupakan tradisi dari ajaran nenek moyang sampai turun menurun kepada masyarakat sekarang. Tradisi *besebut* adalah rasa hormat kepada nenek moyang penguasa tanaman, dan rasa ungkapan puji syukur kepada Allah Swt. Para masyarakat sawah bisa kembali melaksanakan penyemaian benih, dan hasil dari panen padi sekaligus masyarakat bisa makan padi *mpay*, (padi baru di panen). Ketika hendak melakukan tradisi masyarakat terlebih dahulu sibuk mempersiapkan bahan-bahan lengkap untuk tradisi *besebut*, yang digunakan sebagai sesajian berupa makanan dan lainnya ketika hendak penyemaian benih serta panen padi dilaksanakan.

Tradisi *besebut* digunakan ketika masyarakat hendak memproses mengolah sawah dan lainnya. Dan di latar belakang dengan faktor internal yaitu ilmu pengetahuan, ilmu agama dan lainnya, dan faktor eksternal yaitu media masa. Dari sekian banyaknya perubahan dalam masyarakat petani, maka muncullah dampak positif yaitu teknologi modern, dan dampak negatif yaitu perubahan dalam mengolah sawah yang tradisional.

B. Saran

Saran bagi masyarakat yaitu rutin menyelenggarakan tradisi yang dimiliki, ikut berpartisipasi dalam pelaksanaan budaya lokal, memperkenalkan dan mengajarkan kepada generasi berikutnya. Dan dari bahasan dalam permasalahan ini diharapkan kepada pemerintah dan masyarakat Desa Tebing Abang dapat melestarikan sistem kebudayaan yang ada seperti Tradisi *besebut* Pada Masyarakat Petani sawah Di Desa Tebing Abang Kecamatan Semende Darat Tengah Kabupaten Muara Enim yang dilakukan masyarakat setempat karena selain mendapatkan pahala juga bisa mempererat hubungan tali silaturahmi khususnya di Desa Tebing Abang. Serta mempublikasikan kebudayaan yang dimiliki melalui media cetak dan elektronik.

DAFTAR PUSTAKA

Buku-Buku:

Ahmadi Abu. *Ilmu Sosial Dasar*. Jakarta: Rineka Cipta, 2009.

Basri. *Metode Penelitian Sejarah*. Jakarta: Restu Agung, 2006.

Helen Sabera Adib. *Metodologi Penelitian*. Palembang: Noer Fikri Offset, 1015.

Koentjaraningrat. *Pengantar Antropologi Pokok-Pokok Etnoraf*. Jakarta: PT Rineka Cipta, 1998.

Koentjaraningrat. *Pengantar Ilmu Budaya*. Jakarta: PT Rineka Cipta, 1990.

Moleong J. Lexy. *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2017.

Muhammad Daud Ali. *Pendidikan Agama Islam*, Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2012.

Poespowardojo Soerjanto. *Strategi Kebudayaan Suatu Pendekatan Filosofis*. Jakarta: Gramedia Pustaka Utama 1989.

Redfield Robert. *Masyarakat Petani dan Kebudayaan*. Jakarta: Rajawali, 1985.

Rudito Bambang. dkk,. *Musi Menjaln Peradaban Warisan Budaya Sebagai Identitas*. Palembang: Tunas Gemilang Press, 2012.

Ruslan Rosady. *Metode Penelitian Publik Relation dan Komunikasi*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2006.

Samsul Munir Amin. *Sejarah Peradaban Islam*, Jakarta: Sinar Grafika Offset, 2010.

Thohlon ABD. Ra'uf. *Jagat Besemah Lebar Semende Panjang*, Palembang: Pustaka Dzumirroh, 1989.

Skripsi:

Supriadi. "Tradisi Sedekah Turun Benih Bagi Jama'ah Baratib Al-Qadiriah di Kelempok Ngulak 1 Kecamatan Sanga Desa Kabupaten Musi Banyuasin (Tinjauan Historis)," *Skripsi*. Palembang: fakultas Adab dan Humaniorah, Institut Agama Islam Negeri Palembang, 2008.

Ayu Ulandari. "Pengaruh PT. Laju Perdana Indah Terhadap Kehidupan Sosial Dan Budaya Masyarakat Desa Meluai Indah Kecamatan Cempaka Kabupaten Oku Timur," *Skripsi*, Palembang: Fakultas Adab Dan Humaniora, Universitas Islam Negeri Palembang, 2018.

Weni Riantika. "Ritual Baiat Dalam Tarekat Naqsyabandiyah," *Skripsi*. Palembang: Fakultas Adab Dan Humaniora, Universitas Islam Negeri Palembang: 2015.

Jauharotun Nafisah. "Pengaruh Faktor Demografi Terhadap Pendapatan Tenaga Kerja Sektor Primer Di Indonesia," *Skripsi*. Yogyakarta: Fakultas Ekonomi, Uneversitas Negeri Yogyakarta, 2017.

Eko Budi Rahayu. "Eksistensi Kesenian "Cepetan Cinta Karya", *Skripsi*. Yogyakarta: Fakultas Bahasa Dan Seni, Universitas Negeri Yogyakarta, 2015.

Riska Afriyanti. "Tradisi Ngersaye Dalam Masyarakat Petani Di Kabupaten Empat Lawang (Perspektif Exchange Theory)," *Skripsi*, Palembang: Fakultas Adab Dan Humaniora, Universitas Islam Negeri Raden Fatah Palembang: 2014.

Vida Fikratun Nisa. "Analisis Faktor Ekternal Dan Internal Yang Mempengaruhi Penghentian Prematur Atas Presedur Audit (Studi Empiris Pada KAP Di Semarang)," *Skripsi*. Semarang: Fakultas Ekonomi Dan Bisnis, Universitas Diponegoro Semarang, 2013.

Internet:

Sepengetahuan, pengertian tradisi menurut para ahli. Internet
Diakses pada 30

November2018dari<https://www.sepengetahuan.co.id/2017/10/pengertian-tradisi-menurut-para-ahli.html>.

Imrodili, Semende Dalam Sejarah, internet diakses pada 1 Oktober 2018 dari <http://imrodili.blogspot.com/2010/08/semende-dalam-sejarah.html>.

Zonareferensi, Pengertian Bahasa, internet diakses pada 9 September 2018 dari <https://ww.zonareferensi.com>.

Sariatul Fatimah, sistem pengetahuan, internet diakses pada 1 Desember 2018 Dari<https://sariatulfatimah07.wordpress.com/2009/04/13/sistempengetahuan>.

Eastaway Wordpress, Organisasi Sosial, internet diakses pada 9 September 2018dari<https://www.google.com/amp/estaway.wordpress.com/2018/05/17/amp>.

RB. Suharta, Pengembangan Organisasi Kepemudaan, dari makalah, Yogyakarta: Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Yogyakarta, 2009.

Blogspot, Sistem Peralatan Hidup Dan Teknologi, internet diakses pada 9 September dari <http://tugas-apresiasi-budaya.blogspot.com>. /2011/06 html.

Rulyanggrahini, masalah mata pencaharian, internet diakses pada 12 September 2018 dari <http://223.blogspot.com/2015/11.html>.

Artikel:

Ira Manyamsari dan Mujiburrahmad, Karakteristik Petani Dan Hubungannya Dengan Kompetensi Petani Lahan Sempit (Kasus: Di Desa Sinar Sari Kecamatan Dramaga Kab. Bogor Jawa Barat) V 15 No 2 ,2014.

Wahyunto. Lahan Sawah Di Indonesia Sebagai Pendukung Ketahanan Pangan Nasional: V 18 No 2, 2019.

Peri Pernanda. Perubahan Tradisi Menanam Padi Di Desa Kepala Pulau Kecamatan Kuantan Hilir Kabupaten Kuantan Singingi:V 2 No Oktober 2015.

Yudha Almerio Pratama Lebang. Analisis Semiotika Simbol Kekuasaan Pada Rumah Adat Toraja (*Tongkonan Layuk*) : V 3, No 4 (2015).

Laksmi Kusuma Wardani. Fungsi, Makna Dan Simbol (Sebuah Kajian Teoritik) Nopember 2010.

Gunawan Muhtar, Kontribusi Organisasi Sosial Dalam Pembangunan Kesejahteraan Sosial, Jakarta: P3 Ks Prees (Anggota IKAPI).

Wawancara:

Wawancara Pribadi dengan Komrin, Muara Tenang, 01 Oktober 2018.

Wawancara Pribadi dengan Hasanuddin, Tebing Abang, 01 Oktober 2018.

Wawancara Pribadi Dengan Andi Putra, Tebing Abang, 18 September 2018.

Wawancara Pribadi dengan Badaruddin, Tebing Abang, 204 Oktober 018.

Wawancara Pribadi dengan Artan, Tebing Abang, 04 Oktober 2018.

Wawancara Pribadi Dengan Adian, Tebing Abang 04 Oktober 2018.

Wawancara Pribadi dengan Rustam, Tebing Abang, 04 Oktober 2018.

Wawancara Pribadi Dengan Salau, Tebing Abang, 06 Oktober 2018.

Wawancara Pribadi Dengan Arman, Tebing Abang, 06 Oktober
2018.

Wawancara Pribadi Dengan Saparuddin, Tebing Abang, 06
Oktober 2018.

Wawancara Pribadi Dengan Rusminu, Tebing Abang, 30
November 2018.